
平成２８年度第６回宮城大学教育研究審議会 議事録（平成２８年９月定例） 

 

開催日時 平成２８年９月２１日（水） １４：３０ ～ １６：３０ 

開催場所 大和キャンパス本部棟３階 大会議室 

出席者 西垣学長・教育推進機構長，河端副理事長(総務企画担当)，高山理事(教育担当)，岩堀

理事(研究担当)，髙橋理事(人事労務担当)，西城理事(財務担当)，竹内理事(地域貢献担

当)・地域連携センター長，長屋副学長，小嶋副学長(特命事項担当)，吉田看護学部長・

研究科長，風見事業構想学部長・研究科長，西川食産業学部長・研究科長，塩野看護学

部副学部長，平岡事業構想学部副学部長，井上(達)食産業学部副学部長，武田看護学研

究科副研究科長，藤原事業構想学研究科副研究科長，三石食産業学研究科副研究科長，

小野教育推進機構副機構長，徳永教育推進機構副機構長，川村教育推進機構副機構長，

木村教育推進機構カリキュラムセンター長，真覚教育推進機構スチューデントサービス

センター長，井上(誠)教育推進機構アドミッションセンター長，田邉キャリア開発セン

ター長，河西健康支援センター長，佐々木事務部長 

《教育研究審議会構成員２９名中 ２７名出席》 

欠席者 茅原総合情報センター長，フェラン国際交流・留学生センター長 

事務部 千葉事務次長，小松企画財務課長，加茂学務課長，千葉太白事務室長，吉川ＧＬ，佐藤(憲)

ＧＬ，籏野ＧＬ，武田ＧＬ，佐藤(尚)ＧＬ，矢部主任主査 

議事等の 

概  要 

１ 議事録について 

（１）前回(H28.8.23)議事録の確認について 

議事録原案に対する意見を求めたところ，異議がなく，原案のとおりとするこ

とが確認された。 

 

（２）平成 28年度第 6回宮城大学教育研究審議会議事録署名人について 

今教育研究審議会の議事録署名人として，竹内理事(地域貢献担当)を指名した。 

 

２ 審議事項 

（１）シラバスの作成について（議案 1） 

    木村カリキュラムセンター長から，平成 29年度新カリキュラム科目のシラバス

作成に関して，記載項目・記載内容の変更点，作成スケジュール等について提案

があり，異議がなく，原案のとおり承認された。 

 

 （２）県外入試会場（大宮会場）の実施について（議案 2） 

    井上アドミッションセンター長から，事業構想学群及び食産業学群の今年度一

般選抜入試で，大宮市を新たな県外入試会場として実施することについて提案が

あり，異議がなく，原案のとおり承認された。 

 

 （３）平成２９年度教員研究費の配分方針について（議案 3） 

岩堀理事(研究担当)から，平成 29年度教員研究費の配分方針について，スケジ

ュール変更，研究期間延長，審査方法の改善等の提案があり，異議がなく，原案

のとおり承認された。 

 



３ 報告事項 

（１）各種報告 

①教育推進機構報告（報告資料 1） 

小野教育推進機構副機構長から，第 5回教育推進会議での協議事項等のうち，

フレッシュマンコア科目の運用，全新入生の PC必携，高大連携事業，入学前教

育の企画と運用，全学 SDの実施，教職協働による新たな学習指導（学びの手引

き）の確立，3大学連携（兵庫県立大学・奈良県立大学・宮城大学）の進捗，秋

のオープンキャンパス，河合塾「第 2 回全国マーク模試（7 月・8 月）」の結果

について説明があったほか，AO入試の出願状況について報告があった。 

AO 入試における食資源開発学類の出願者が低調であったことから，再度高校

へ出願働きかけを行うこととなった。 

 

②平成２８年度前期授業料減免（震災枠・通常枠）について（報告資料 2） 

  真覚スチューデントサービスセンター長から，前期授業料減免（震災枠・通

常枠）の決定結果が報告された。 

  西垣学長から，台風 10号で被災した学生に対する授業料減免を後期に行うと

の考えが示されたほか，留学生を含めた学生への経済支援の確立が急務である

との課題提起があった。 

 

③インターンシップ部門報告（報告資料 3） 

  藤原事業構想学研究科副研究科長から，新カリキュラムで実施されるインタ

ーンシップについて，目的・特徴，運営体制，実施スケジュール等のインター

ンシップ部門部会での検討結果が報告された。 

  続いて，加茂学務課長から，宮城の企業発見プログラムの実施結果について

報告された。 

 

④就職内定状況及び東京における就職支援体制について（報告資料 4） 

田邉キャリア開発センター長から，4年生の就職内定状況及び 3年生の就職活

動に関わる企業の動向及び本学の対応等について報告があった。 

     続いて，首都圏における就職支援及び企業開拓について，平成 27年度末で東

京事務所の拠点が閉鎖されるとともにキャリア担当職員が不在となったことへ

の対応策として，民間の就職支援サービスを活用すること等が報告された。 

 

⑤保健室・学生相談室利用状況について（報告資料 5） 

河西健康支援センター長から，8月の保健室及び学生相談室の利用状況，スト

レスチェックの受検状況，ストレスマネジメントセミナーの開催予定について

報告があった。 

西垣学長から，進路変更者の転学部・転学科の積極的検討，看護学部の実習

の事例を参考としたインターンシップの手引書作成，学業不振学生に対する早

期対応を行うよう指示が出された。 

 

 



（２）教授会審議状況報告 

①看護学部（報告資料 6） 

  吉田学部長から，9 月 7 日に第 3 回教授会を開催し，平成 28 年度前期成績判

定，履修登録漏れについて審議したこと等が報告された。 

 

②看護学研究科（報告資料 7） 

     吉田研究科長から，9 月 7 日に第 5 回教授会を開催し，平成 28 年度前期成績

判定，学生の身分，平成 28年度後期科目等履修生の出願について審議したこと

等が報告された。 

 

   ③事業構想学部（報告資料 8） 

     風見学部長から，9月 14日に第 4回教授会を開催し，平成 28年度前期科目単

位認定，平成 28年度後期科目等履修生について審議したこと等が報告された。 

 

   ④事業構想学研究科（報告資料 9） 

     風見研究科長から，9月 14日に第 4回教授会を開催し，平成 28年度前期成績

判定，学生の身分，博士後期課程学位審査基準（外形基準）について審議した

こと等が報告された。 

 

   ⑤食産業学部（報告資料 10） 

     西川学部長から，9 月 14 日に第 2 回教授会を開催し，編入生等の既修得単位

の認定，平成 28 年度前期成績確認，平成 28 年度後期科目等履修生等について

審議したことが報告された。 

 

   ⑥食産業学研究科（報告資料 11） 

     西川研究科長から，9月 14日に第 1回教授会を開催し，平成 28年度前期成績

確認，大学院研究科博士後期課程の副指導教員について審議したことが報告さ

れた。 

     西垣学長から，学位の審査基準の改正を含め，成績認定基準を今年度内に明

確化するよう指示が出された。 

 

 （３）学内委員会等報告 

①評価委員会（報告資料 12） 

河端副理事長から，9月 21日に第 4回委員会を開催し，教員評価専門委員会，

公立大学法人宮城大学の業務の実績に関する評価結果（平成 27年度）について

審議したことが報告された。 

 

②研究委員会（報告資料 13） 

岩堀理事から，8 月 24 日に第 5 回委員会を開催し，指定研究費の採択状況，

固定型動物飼育装置で発生したマウスの窒息による死滅等について報告され

た。 

 



③総合情報センター運営委員会（報告資料 14） 

山岸副センター長から，9月21日に第5回委員会を開催し，6限の図書館Vol.10

の開催について審議したこと等が報告された。 

 

 （４）その他 

     河端副理事長から，宮城大学創立 20 周年・創基 65 周年記念事業について，

受託業者が決定したことが報告された。 

 

 

この議事録は，平成２８年度第６回宮城大学教育研究審議会議事録である。 

 

 

平成２８年１０月１９日 

 

公立大学法人宮城大学教育研究審議会 議 長  西 垣   克  印 

 

              同     議事録署名人  竹 内 文 生 印 

 

 

 


